

GAZA — DES HABITANTS DE L'ENCLAVE POURRAIENT QUITTER LE TERRITOIRE VERS L'EGYPTE

Le Caire dément tout accord avec l'entité sioniste dans ce sens

La Presse

DE TUNISIE

JEUDI 4 DÉCEMBRE 2025 - 13 JOURADA II 1447 - 89^{ME} ANNÉE

N°29.839 - ISSN 0330-9991 - 1,500 DINAR | 1€
TÉL. : 71 341 066 - FAX : 71 349 720 - COMMERCIAL : TÉL. : 71 240 178 - FAX : 71 332 280
mail : contact@lapresse.tn — commercial@lapresse.tn — Site Web : http://www.lapresse.tn

Président-directeur général : Said BENKRAIEM
Rédacteur en chef principal : Salem TRABELSI

Pour tous vos travaux d'impression de

Qualité supérieureContactez-nous au
71 240 178

Mail : lapressepup@gmail.com

SAVOIR TECHNOLOGIQUE

Conforter les avancées déjà acquises

La Presse — Le classement de la Tunisie par l'Indice du savoir 2025 semble totalement contrasté. Surtout que depuis quelque temps, notre pays enchaîne les belles avancées dans les différents domaines sur lesquels repose l'Indice. Quoi qu'il en soit, ce classement pourrait être une motivation supplémentaire pour notre pays afin d'aller encore plus loin et conforter ainsi son redressement. Il ne faut pas oublier, en effet, que le savoir et le capital humain restent, comme le réaffirme à chaque fois le Président de la République, « la seule vraie richesse ».

▶ page 3

GÉNIE MILITAIRE

Le bras stratégique de la nouvelle Tunisie

▶ page 3

LE MINISTRE DE LA DÉFENSE REÇOIT LE NOUVEL AMBASSADEUR AMÉRICAIN

Les moyens de renforcer la coopération militaire à l'examen

▶ page 4

INTELLIGENCE ARTIFICIELLE

La Tunisie s'apprête à lancer le troisième supercalculateur le plus puissant d'Afrique

La Presse — Le supercalculateur sera mis à la disposition de l'ensemble des chercheurs tunisiens, tous domaines confondus.

▶ page 4

JACK DONGARRA, CHERCHEUR AMÉRICAIN ET LAURÉAT DU PRIX TURING 2022, À LA PRESSE :

« L'impact de l'IA sera immense »



La Presse — Point d'orgue de la tournée "Al-Khawarizmi Tour", la conférence scientifique donnée hier par le Pr Jack Dongarra, lauréat du prix ACM Turing 2022, considéré comme le « prix Nobel de l'informatique », a captivé l'attention d'un auditoire composé de jeunes étudiants, tous suspendus à ses lèvres. Mathématicien de formation, le chercheur américain s'est notamment spécialisé dans les algorithmes d'algèbre linéaire et les outils de calcul parallèle. Le prix Turing lui a été décerné pour récompenser ses contributions majeures dans le domaine des logiciels pour supercalculateurs. Sa présence à Tunis a constitué un événement d'envergure pour la communauté scientifique tunisienne. Rencontré en marge de la manifestation, il nous a accordé un entretien.

▶ page 4

COMMENTAIRE

RENCONTRE KAÏS SAIED - MOUSTAPHA FERJANI

Saïed, les soignants et la refondation du service public

Par Noureddine HLAOUI

Confirmant l'importance cruciale accordée à la santé des citoyens en tant que secteur prioritaire, le Président de la République, Kais Saïed, vient de rencontrer le ministre de la Santé, Moustapha Ferjani, pour transmettre, d'abord, ses salutations et son hommage au corps médical, paramédical et agents, tout en mettant en exergue leurs compétences, leur dévouement et leur abnégation inégalée.

Le Chef de l'Etat a mis l'accent, à cette occasion, sur certains points essentiels, dont la nécessité d'offrir les meilleures prestations de services dans la mesure où le droit à la santé constitue un droit fondamental de l'homme, selon l'article 43 de la Constitution.

En effet, cet article stipule la garantie par l'Etat de la prévention et des soins de santé à tout citoyen avec la mobilisation des ressources nécessaires en vue d'assurer la sécurité et la qualité des services en la matière, d'où l'appel pressant du Président Kais Saïed à ce que ce droit soit accessible à tous les citoyens où qu'ils se trouvent.

▶ Suite page 3

SOMMET DE L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE VERS LE FUTUR 2025

Volonté de la Tunisie de renforcer le rôle des technologies dans le développement inclusif

▶ page 3

EDITORIAL

La révolution digitale versus la corruption

Par Abdelkrim DERMECH

DANS la philosophie du Président Kais Saïed, la lutte pour l'éradication de la corruption, des corruptibles et des corrupteurs demeure un dossier central qui bénéficie de la priorité absolue dans l'action gouvernementale.

Ainsi le Chef de l'Etat ne rate-t-il aucune opportunité pour affirmer que toutes les politiques et toutes les stratégies, à moyen, à long ou à court terme, ainsi que tous les mécanismes déjà opérationnels ou à concevoir dans l'avenir doivent tendre vers un objectif unique : bannir la corruption et la dépravation à jamais, aussi bien dans la mentalité que dans le comportement quotidien des Tunisiens, quels que soient la nature de la responsabilité qu'ils assument et l'environnement dans lequel ils évoluent, y compris au sein des familles ou, pour dire les choses aussi clairement que possible, principalement dans les foyers.

Parce que si la corruption peut être vaincue, c'est bien parmi ces milliers de nos enfants qui vivent quotidiennement la révolution numérique, par le biais de leurs portables et leurs smartphones.

Avec la lucidité coutumière qui marque ses interventions et ses conseils et partant de sa vision prospective dont les événements confirment, de jour en jour, la véracité, le Chef de l'Etat l'a clairement indiqué, mardi 2 décembre, en recevant les hauts participants au Sommet «l'intelligence artificielle vers l'avenir», organisé à Tunis sous l'égide du ministère des Technologies de la communication : «Le monde arabe n'a pas le droit de rater sa chance historique de réussir sa révolution digitale. Et partant, de remporter sa guerre contre la corruption».

En Tunisie, on a une longueur d'avance sur plusieurs pays arabes et l'on est dans l'obligation de faire profiter nos frères de l'expertise acquise, au fil des ans, par nos compétences dont l'accès à l'intelligence artificielle leur est désormais plus que facile. Et le Président Saïed, visionnaire qu'il est, prévoit les transformations avant qu'elles ne s'opèrent, assure toujours que la guerre anticorruption peut être gagnée, et dans un proche avenir, mais à condition que tous les partenaires à la production et aussi à l'opération politique se donnent la main et décident de faire table rase de leurs divergences politiques et de leurs différends intellectuels et idéologiques dans le but de mériter du respect des quelques pays du monde qui ont eux réussi à maîtriser cette révolution digitale.

Mais qui sont, toujours, menacés de perdre leurs acquis.



▶ page 8

FESTIVAL KHALIFA-STAMBOULI
Un rendez-vous qui réunit et célèbre le théâtre

La Presse — Le Festival Khalifa-Stambouli revient du 6 au 13 décembre à Monastir avec une édition célébrant scène, hommage et innovation. La Délegation régionale des affaires culturelles de Monastir a annoncé, lors d'une conférence de presse tenue lundi soir, le programme de la 29e édition du Festival Khalifa-Stambouli du Théâtre, prévu du 6 au 13 décembre.

CULTURE



▶ page 2

BANQUE NATIONALE DE GÈNES (BNG)
Un réservoir de nos ressources génétiques menacées !

La Presse — Banque nationale de gènes (BNG), 18 ans déjà ! Son inauguration officielle en 2007, soit quatre ans après sa création en vertu d'un décret-loi, était, alors, perçue comme un début prometteur, sur la voie de la conservation de nos ressources génétiques et leur valorisation. Son parcours semble être passionné, mais non sans difficulté.

SOCIÉTÉ



DÉBATS BUDGÉTAIRES POUR L'EXERCICE 2026

Retour sur les instants décisifs

La Presse — « Une voiture pour chaque famille » et « une taxe sur la fortune » étaient le propre des débats budgétaires pour l'exercice 2026 qui se voulait, s'accorde-t-on à dire, favorable à la consécration de la dimension sociale et solidaire.

▶ page 6



ABONNEMENT

04-12-25



▶ pages 15 — 16

SPORT

COUPE ARABE DES NATIONS AU QATAR — CET APRES-MIDI (15H30) -TUNISIE-PALESTINE

Des moyens pour rebondir

La Presse — Sami Trabelsi et ses poulains jouent un match pas facile du tout. Il y a l'urgence de réagir et de retrouver ses ardeurs.

LA PALESTINE ENTEND CONFIRMER SON EXPLOIT FACE AU QATAR

Une équipe en épopée

La Presse — Une victoire éclatante face au pays organisateur qui donne des ailes aux Palestiniens avant de jouer face à la Tunisie.

L'ÉQUIPE DE TUNISIE SURPRISE AU PREMIER MATCH

Ces lacunes à oublier !

La Presse — Au lendemain de la rencontre livrée face à la grande équipe du Brésil, nous avons appelé à « ne pas s'emballer ». Dans sa déclaration d'après match, Sami Trabelsi a tout résumé en déclarant qu'« une bonne performance doit être répétée plusieurs fois pour en tirer les meilleures conclusions ».

EXPATRIÉS

Le rêve éveillé de Rayan Elloumi

La Presse — Rayan Elloumi, 18 ans, s'invite dans la cour des grands.

HAND — MONDIAL DAMES—TOUR PRINCIPAL TUNISIE-HOLLANDE (20H30)

Tout est possible !

La Presse — Le championnat du monde féminin 2025 en sa 27e édition, qui a lieu du 26 novembre au 14 décembre 2025 en Allemagne et aux Pays-Bas, est à marquer d'une pierre blanche pour le handball féminin tunisien.

L'OGC NICE EN PLEINE CRISE

Violence et extrême tension !